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«Оглянись, незнакомый прохожий, 
мне твой взгляд неподкупный знаком. 
Может, я  это, только моложе, — 
не  всегда мы себя узнаем», — такими 
словами начинается знаменитая пес‑
ня Николая Добронравова об  ушед‑
шей молодости.

Прошло порядка 40  лет с  момента 
ее написания, а  текст по  сей день про‑
должает трогать сердца соотечествен‑
ников, особенно рожденных в  СССР. 
Да  и  многие молодые исполнители, чей 
возраст сегодня едва достиг 20  лет, ак‑
тивно в  своем творчестве продолжают 
поднимать данную тему. Юные парни 
и девушки, также как их родители, осоз‑
нают, что это самая незабываемая пора 
их  жизни. Они жаждут перемен, стре‑
мятся улучшить мир, хотят быть услы‑
шанными и понятыми.

Представители поколения Z бережно 
относятся ко  времени, сравнивая ско‑
рость происходящих событий вокруг 
с  процессом горения бензина. Чтобы 
грамотно израсходовать самый ценный 
ресурс, а  его трата не  прошла даром 
и принесла пользу не только законному 
владельцу, но и окружающим, необходи‑
ма материальная и моральная поддерж‑
ка со  стороны опытных и  твердо стоя‑
щих на  ногах людей. Для  обеспечения 
равных возможностей, как  для  18‑лет‑
ней москвички, так и  для  25‑летнего 

жителя Норильска, невзирая на  соци‑
альный статус родителей, к  ним долж‑
но проявить государство неподдельный 
интерес. Привычно думать, что  моло‑
дежь — это наше будущее. Но нет, моло‑
дежь — это наше активное и живое на‑
стоящее, которое задает характер и темп 
происходящему. Будут ли они патриота‑
ми, захотят  ли они трудиться на  благо 
своей родины, смогут  ли они растить 
своих детей на  территории страны, за‑
висит от наличия четкой, единой и про‑
думанной политики государства.

Для  этого в  2014  году Правитель‑
ством России был утвержден ключевой 
документ «Основы государственной мо‑
лодежной политики до 2025 года», в ко‑
тором зафиксированы основные поня‑
тия, цели и  задачи государства в  сфере 
работы с молодыми людьми. Он стал ос‑
новой, своего рода настольной книгой, 
для всех, кто, так или иначе, имеет отно‑
шение к работе с молодежью. Как след‑
ствие, по всей стране начали появляться 
вспомогательные площадки, проводить‑
ся форумы и семинары, открываться уч‑
реждения, разрабатываться гранты — те 
мероприятия, которые могут оказать 
какую‑либо поддержку инициативной 
молодежи.

Более подробно о  применяемых ме‑
ханизмах узнаем в главной теме нашего 
выпуска.

Стоит  ли получать образование 
в  округе, можно  ли будет потом устро‑
иться на  хорошую работу, имеются  ли 
льготы для  молодых специалистов 
или лучше все‑таки уехать в столицу?

Об этом узнаем на 2–3 странице.
Карьера — не единственное, что вол‑

нует молодых людей. Не менее весомое 
значение занимает личная жизнь. Всем, 
кто  встретил свою второю половинку 
и создал семью, стоит заглянуть на 6‑ю 
страницу и  проверить, не  упустили  ли 
они льготы и программы, направленные 
на поддержку молодых семей в Югре.

В рубрике «Человек с Большой бук‑
вы» поговорим с ярким представителем 
своего времени, активной, неравнодуш‑
ной жительницей Мегиона, которая рас‑
скажет, как  обстоят дела с  молодежной 
политикой в округе.

Насколько верна поговорка: «Где 
родился, там  и  пригодился», — решать 
каждому. Но  хотелось  бы, чтобы под‑
растающее поколение югорчан не  стре‑
милось за  модой к  переезду в  большие 
города. Безусловно, там  больше воз‑
можностей, многообразней досуг, небо 
шире. Но зато на родной земле каждый 
может сделать первый шаг и создать то, 
чего не было здесь раньше. Разве не за‑
манчиво быть первооткрывателем, 
нежели идти по  уже протоптанной 
кем‑то дороге?

ЗОЛОТОЕ ВРЕМЯ

ПОТЕНЦИАЛ СТРАНЫ
Главный источник богатства Рос-
сии  – молодое поколение
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ЮРИДИЧЕСКАЯ 
КОНСУЛЬТАЦИЯ

Помощь молодым семьям 
в ХМАО-Югре
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ЧЕЛОВЕК 
С БОЛЬШОЙ БУКВЫ

Не бойтесь действовать, верить в 
себя и просто быть счастливым!

стр. 7

«АГОРА» УЗНАЛА, ЧТО…
Чем запомнился август
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КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ

Им всем по 26 лет.  За плечами лучшие медицинские вузы России, а работают в Нижневартовской окружной клинической 
больнице. По словам молодых специалистов, искали место именно в Югре,  потому что здесь интересно. Все они — участники 
клуба молодых ученых, созданного на базе окружного медучреждения, обслуживающего восточную зону региона.

«Я учился в Санкт‑Петербургской государственной 
медицинской академии имени Мечникова, а  сам ро‑
дом из Махачкалы», — рассказывает хирург отделения 
рентгенохирургических методов диагностики лечения 
Ислам Арсланбеков. Молодой человек узнал, что Ниж‑

невартовску требуются специалисты его профиля и ре‑
шил рискнуть. «И вот я здесь. Но если думаете, что сюда 
легко попасть на  работу, ошибаетесь: прошел серьез‑
ное собеседование с  заведующим отделением и  глав‑
ным врачом. Заметьте, к  нам постоянно поступает 

новое медицинское оборудование, а  подобное могут 
позволить себе далеко не все регионы. У нас интересно 
работать, есть возможность для развития. Послед‑
нее для медика — главное», — утверждает молодой 
специалист.

ДОМА И СТЕНЫ ПОМОГАЮТ
Медику общей хирургии Павлу Колядко тоже 26, 

родом он из Нижневартовска. После учебы он вернул‑
ся в родной город, как и кардиолог Виктория Полтара‑
нина. Оба говорят о том, что Югра — кладезь возмож‑
ностей для молодых специалистов. Так ли это на самом 
деле? Или наши герои чуток лукавят?

Сегодня в округе, если открыть сайт Центра заня‑
тости, есть дефицит квалифицированных «рабочих 
рук», не  хватает врачей. Государственная стратегия 
в решении этого вопроса не блещет особой оригиналь‑
ностью. Каждый год Минобразования и науки увели‑

чивает квоту на обучение технических специалистов 
и уменьшает госзаказ на юристов, экономистов и гу‑
манитариев. Но толку от этого мало. В нашем округе 
решили сами закрыть эту проблему. Почему бы и нет? 
Регион по  некоторым вопросам,действует, опережая 
другие, работая на  перспективу. Другими словами, 
на завтра. А на завтра, как и на послезавтра, требует‑
ся одно: у молодых людей должна быть возможность 
получить достойное образование дома и, разумеется, 
устроиться на работу. Скажем прямо, с хорошей зар‑
платой.

Такой шанс у  наших ребят есть. Сегодня в  Югре 
ведется подготовка по  86 профессиям и  специаль‑
ностям среднего профессионального образования, 
в  том числе по  12 профессиям из  ТОП‑50, утверж‑
денного Минтрудом. Контингент студентов по  этим 
профессиям составляет 27,8 % от общего контингента 
обучающихся в колледжах. До 2020 года планируется 
открытие еще  23 программ подготовки квалифи‑
цированных рабочих, служащих, специалистов 
среднего звена.

КОНКУРС РАСТЕТ
Как показывает практика, престиж югорских выс‑

ших и средне‑специальных учебных заведений растет. 
Это подтверждает и  статистика. «Сегодня конкурс 
на  бюджетное место у  нас составляет чуть больше 
трех человек на место. Чтобы поступить, нужен и хо‑
роший аттестат, где средний балл будет, например, 3,6. 
Среди претендентов есть и те, у кого аттестат превы‑
шает эти цифры — 4,2 и 4,4, то есть твердые хороши‑
сты», — пояснила заместитель директора по  учебной 
работе БУ профессионального образования автоном‑
ного округа Нижневартовского политехнического 

колледжа Виктория Геталова. В этом году это учебное 
заведение приняло 310 девятиклассников — выпускни‑
ков на  бюджетные места. Пытаются прорваться сюда 
и одиннадцатиклассники, пряча свой аттестат, предъ‑
являя приемной комиссии аттестат за  девятый класс. 
«Такие случае не  единичны. Ребята готовы повторно 
осваивать школьную программу, но получить при этом 
востребованную и  нужную специальность на  рынке 
труда округа», — говорит Виктория Витальевна.

И понятно почему. Как показывает практика, боль‑
шинство выпускников с  легкостью находят работу. 

Причем неплохо оплачиваемую. Кстати, количество 
набираемых на  бюджетные места абитуриентов чи‑
новники называют контрольными цифрами. Для  24 
югорских ссузов в этом году это почти 4 тысячи. Пять 
вузов приняли около 3,5 тысячи вчерашних школь‑
ников. Но  эти цифры напрямую зависят от  запроса 
рынка труда. «Мы ведем банк вакансий, изучая теку‑
щую потребность. Понятно, что вопросы, связанные 
с прогнозом на 5–7 лет — это уже более сложная 
задача», — пояснил директор департамента труда 
и занятости населения Югры Алексей Варлаков.
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ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ РУКИ
Еще  пару десятков лет назад все поголовно хоте‑

ли быть юристами и  экономистами. Такая ситуация 
совсем не  отвечала потребностям работодателей. Се‑
годня менталитет абитуриентов изменился. Это под‑
твердил и  директор Мегионского политехнического 
колледжа Юрий Стоянчук: «Эксплуатация нефтяных 
и  газовых месторождений — одна из  самых востре‑
бованных специальностей в  нашем учебном заведе‑
нии. В  прошлом году, например, пришлось откры‑
вать еще  одну группу, хоть и  платную. Если повезет, 
то  в  следующем году откроем дошкольное отделение. 
На это направление есть спрос. Мегион расширяется, 
и ему, слава богу, требуются специалисты. Причем, хо‑
рошо подготовленные», — говорит он.

Добавим, что по информации специалистов Ниж‑
невартовского и Мегионского центра занятости, поч‑
ти 70 процентов в  банке вакансий — это профессии 
рабочие. Окружная статистика подтверждает такую 
потребность. Более того, в  минувшем году, по  дан‑
ным hh.ru, количество рабочих вакансий в Югре вы‑
росло в два раза. Среди работодателей наиболее вос‑
требованы такие специалисты, как электромонтер 
— 17,7 %, монтажник — 17,2 %, электрик — 17 %, 
слесарь — 15 %, механик — 14,2 %, сварщик — 14 %, 
наладчик — 11 %.

А ЧТО С РАБОТОЙ?
Важно, что  сегодня в  Югре такие профессии по‑

лучить можно. Как ранее отмечала глава региона На‑
талья Комарова, планомерно ведется работа над тем, 
чтобы наши колледжи стали лучшим местом для по‑
лучения образования и профессии вместе с рабочим 
стажем.

«Диплом плюс трудовая книжка, таким образом 
произойдет капитализация молодого специалиста, 
и  мы решим проблемы с  обеспечением выпускников 
работой и  достойной оплатой труда», — подчеркнула 
губернатор.

Но  прежде требуется устроиться на  работу. Боль‑
ших проблем с  этим не  будет. Так, Нижневартовский 
центр занятости населения заключил соглашения 
о взаимодействии с пятью образовательными органи‑
зациями: НВГУ, филиалами Института международно‑
го права и экономики имени Грибоедова, Тюменского 
государственного университета, Югорского государ‑
ственного университета и Тюменского индустриально‑
го университета.

В  еженедельном режиме Центр занятости населе‑
ния направляет в  адрес профессиональных образо‑

вательных организаций информацию о  выпускниках, 
ищущих работу, для принятия совместных мер по вы‑
явлению и  устранению причин нетрудоустройства. 
Для  тех, кто  еще  не  достиг 25  лет, организовываются 
стажировки. Также временную работу предлагают вар‑
товчанам в возрасте от 18 до 20 лет, которые ищут ее 
впервые. При этом молодым людям необходимо иметь 
среднее профессиональное образование. Мегионский 
центр занятости действует по этому же принципу. 
Постоянно проводит ярмарки вакансий для  вы‑
пускников.

НА ЧТО РАССЧИТЫВАТЬ?

ПОДДЕРЖАТ ДАЖЕ НА РАБОТЕ

Итак, студент стал молодым специалистом. 
На что он может рассчитывать в Югре? Оказывается, 
на  многое. Напомним, закон о  поддержке молодых 
специалистов, принятый в  ХМАО, позволил распро‑
странить льготы не только на сельские, но и городские 
малочисленные поселения. Теперь, например, на  еди‑
новременную выплату в  размере одного миллиона 
рублей могут претендовать специалисты, имеющие 
высшее медицинское образование до  45  лет, прибыв‑
шие в  города Югры из  других субъектов Российской 
Федерации. Расширился и  перечень специальностей, 
по которым доктора могут претендовать на единовре‑
менную выплату.

Статус молодых специалистов в  Югре дает право 
на  определенные льготы и  послабления. Подъемные 
средства — мера поощрения и  поддержки, использу‑
емая властями для поощрения претендента на работу 
в сфере специализации. Не забывают у нас и о педаго‑
гах. В Нижневартовске рассматривается возможность 
предоставления им квартир в  доходном доме. Этот 
вопрос решается и в Мегионе. Совсем недавно в адми‑
нистрации города прошла встреча представителей Ин‑
ститута развития города с  руководителями учрежде‑
ний бюджетной сферы. Цель — рассказать о наемном 
фонде. Один из домов, который был предложен для за‑
селения молодым специалистам, расположен в поселке 
Высокий. Заметим, его начали заселять в начале июня.

«Сегодня квартиры в наемном фонде социального 
использования — это единственный вариант аренды 
жилья, который дает уверенность в  завтрашнем дне, 
когда молодой специалист либо работник со  стажем 
работы в  муниципальном учреждении могут арендо‑
вать квартиру на  выгодных условиях. Им не  нужно 
делать ремонт, оборудовать ее необходимой мебелью 
и техникой, они просто заезжают с небольшим чемо‑
даном вещей и  живут. Плюс ко  всему есть возмож‑
ность выкупить эту квартиру в будущем, и сейчас мы 
над этим работаем», — рассказал представитель АНО 
«Институт развития города» Михаил Изюмов.

Как  вы поняли, медикам — особые условия. 
Но и остальным не стоит переживать.

Гражданское общество Югры нацелено на  взаи‑
мовыручку и  поддержку. Одна из  успешных практик 
региона — система наставничества. Она развивается 
в  регионе на  всех уровнях. Наставниками становятся 
успешные и опытные люди.

На многих предприятиях действуют свои програм‑
мы поддержки молодых специалистов.

«Молодым везде у  нас дорога» — эта фраза 
как  нельзя лучше отображает политику Мегионне‑
фтегаза по  отношению к  начинающим специали‑
стам. На  предприятии постарались создать усло‑
вия для  раскрытия их  потенциала и  последующего 
карьерного роста. Адаптироваться помогает про‑
грамма «Три рубежа». С  момента трудоустройства 
вчерашние выпускники вузов попадают под  крыло 
к опытным сотрудникам.

Добавим, что  в  стратегии развития образования 
Югры до  2020  года прописано, что  каждый житель 
Югры будет иметь возможность получить базовую 
профессиональную подготовку на  востребованном 
им уровне: короткие программы профессиональной 
подготовки и  профессионального образования, ба‑
калавриат, магистратура. Открытый для  всех желаю‑
щих, оптимизированный по  срокам обучения набор 
модульных программ профессиональной квалифика‑
ции, позволит эффективно адаптироваться к запросам 
рынка труда. А еще систематически обновляемые ма‑

гистерские программы в  вузах Югры будут ориенти‑
рованы в первую очередь на подготовку высококвали‑
фицированных кадров, владеющих инновационными 
технологиями, для основных стратегических отраслей 
экономики региона (нефтегазовая, геологоразведка, 
электроэнергетика).

Вузовская наука определяет основные направления 
инновационного развития Югры. В  округе создадут 
образовательную инфраструктуру системы непре‑
рывного образования, позволяющую на  протяжении 

всей жизни осваивать новые квалификации. И  при‑
меры этому есть. Скоро на  базе нефтяного технику‑
ма Нижневартовска появится первая и  единствен‑
ная в  Югре площадка для  проведения соревнований 
WorldSkillsRussia по специальности лаборант химиче‑
ского анализа.

Фраза «Кадры решают все» у всех на слуху. Но мало 
кто задумывается, что она означает. А смысл ее прост: 
все зависит от людей. От всех вместе и от каждого в от‑
дельности: чего мы хотим добиться, что умеем. Югра 
поставила четкую и ясную задачу: региону нужны про‑
фессионалы. И добилась немалых результатов.

Ну что? Учимся и работаем дома?
Наталья Западнова, руководитель депутатского 

объединения «Единая Россия» в  Думе автономного 
округа:

— Целевая подготовка специалистов, которые бу-
дут востребованы экономикой региона, — это путь 
решения кадровых вопросов. Считаю, что, прежде все-
го, обеспечение жилищных условий для молодых специа-
листов в родном городе или селе — один из безусловных 
гарантов того, что молодой человек захочет остать-
ся. Округ уже работает в этом направлении, например, 
развивая, рынок наемных домов коммерческого и соци-
ального использования, таких домов сейчас в Югре 
шесть — в Ханты-Мансийске, Нефтеюганске, Сур-
гуте и Нижневартовске.
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Оставаться всегда и везде в курсе происходящих 
событий стало легко и просто, благодаря интернету. 
Для молодого поколения он стал еще более полноцен‑
ной площадкой для общения, развлечений, покупок, 
учебы, заработка. Здесь используются все возможно‑

сти по максимуму. Количество пользователей интерне‑
та только с каждым годом продолжает увеличиваться: 
так за пять лет число с 58 млн возросло до 90 млн чело‑
век. Но есть у этого феномена и другая сторона: из‑за 
огромного выбора и постоянно поступающей инфор‑

мации приходится тратить не один час, чтобы найти 
действительно полезные и актуальные данные. 

Вот подсказка! Все, что касается форумов, меропри‑
ятий, семинаров и конкурсов для молодежи, можете 
найти:

Быть активным, умным и творческим 
стало не только модно, но и прибыльно. 
За  свои заслуги молодежь Югры может 
получать кроме похвалы от  учителей 
и  родителей, еще  и  материальное воз‑
награждение. С такой инициативой вы‑
ступила губернатор Югры Наталья Ко‑
марова в 2007 году. С целью поощрения 
и  поддержки талантливой молодежи, 
победителей и  призеров проекта «Мо‑
лодежная лига управленцев Югры» еже‑
годно лучшим представителям молодого 
поколения вручается Премия губернато‑
ра Югры размером в 20  000 рублей.

Кто  и  за  что  может быть удостоен 
этой премии? Отвечаем: югорчане в воз‑
расте от 14 до 30 лет, которые добились 
высоких результатов в  определенной 
сфере деятельности. Здесь научно‑тех‑
ническое творчество, работа по сохране‑
нию культуры коренных малочисленных 
народов Севера, творческая деятель‑

ность, развитие медиа‑пространства 
и  информатизации добровольческая 
и  волонтерская деятельность и  многое 
другое. Все, кто заинтересовался, могут 
ознакомиться с  полным перечнем но‑
минаций на сайте официального штаба 
правительства Югры.

В  2019  году прием заявок проходил 
до 15 июля в электронном виде, а имена 
лауреатов станут известны в  сентябре. 
Стоит отметить, что  лауреаты выяв‑
ляются ежегодно, но  войти в  их  число 
можно не чаще, чем один раз в пять лет!

«Кандидатов могут выдвигать органы 
местного самоуправления, обществен‑
ные советы при  них, члены Обществен‑
ной палаты Югры, детские и молодежные 
общественные объединения, а  также 
профессиональные образовательные ор‑
ганизации и  образовательные органи‑
зации высшего образования округа, — 
пояснили в  окружном департаменте 

общественных и  внешних связей. — 
Для подачи заявки необходимо обратить‑
ся в одно из вышеперечисленных учреж‑
дений в своем муниципалитете, а  также 

направить запрос на электронный адрес: 
press@rmc-ugra.ru для  создания личного 
кабинета в  электронной базе талантли‑
вой молодежи Югры».

ПОТЕНЦИА Л СТРАНЫ
Текст: Юлия Ромаз 

Фото: Администрация ХМАО-Югры, личный архив

ГЛАВНЫЙ ИСТОЧНИК БОГАТСТВА 
РОССИИ — МОЛОДОЕ ПОКОЛЕНИЕ

Поддержка молодого населения правительством является одним из приоритетных направлений, как на региональном, так 
и  на  государственном уровнях. И  неспроста. Ведь из  вчерашних школьников, которых родители боялись одних отпускать 
гулять, успели вырасти взрослые люди. У них своя твердая позиция, им есть что сказать, и они готовы действовать. Чтобы 
у этих действий был достойный результат, чтобы у каждого парня и девушки были равные шансы на реализацию, государство 
использует вспомогательные механизмы. А какие именно, узнаем ниже.

РЕГИОНАЛЬНЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ ЦЕНТР ЮГРЫ
HTTPS://RMC-UGRA.RU/

Главный офис в г. Ханты‑Мансийске
Адрес: ул. Промышленная, 19
Тел.: 8 (3467) 370‑071
Электронная почта: auctvshmao@mail.ru

ПРЕМИЯ ГУБЕРНАТОРА ХМАО-ЮГРЫ
ТАЛАНТЛИВОЙ МОЛОДЕЖИ

КЛАД ВОЗМОЖНОСТЕЙ ДЛЯ МОЛОДЕЖИ СУЩЕСТВУЕТ

КОНТАКТЫ:

Направления:
• государственная молодежная политика: бал лучших выпускников 

Югры конкурс молодых проектов. Окружная акция «Аллея выпуск‑
ников», «Стальной характер», форумная компания и др:

• детский отдых;
• патриотическое воспитание и молодежный туризм: соревнования 

«Школа безопасности», экологический марафон «Моя Югра – моя пла‑
нета», экологический трудовой десант, окружной конкурс экологиче‑
ских листовок «Сохраним природу и культуру народов Югры» и др:

• технические виды спорта: мотоспорт, картинг, парашютный спорт, 
арбалетный спорт, киберспорт, автомодельный спорт, велоспорт и др.

Не знаете, с каким проектом можно заявиться? Своей идеей поделилась участница Регионального молодежного центра Югры из Нижневартовска: «Мой 
проект направлен на создание площадки для просмотра кино под открытым небом в отдаленных поселениях Югры. Поскольку в них не развита инфраструк‑
тура и отсутствуют какие‑либо досуговые мероприятия, своим проектом мы хотим хоть как‑то скрасить жизнь жителей, укрепить семейную связь и пропа‑
гандировать любовь к родине».



5№ 8 (33) ОТ 30 АВГУСТА 2019 ГОДА ПОТЕНЦИА Л СТРАНЫ
РОСМОЛОДЕЖЬ

HTTPS://FADM.GOV.RU

ФОНД РАЗВИТИЯ ГОРОДА «МЫ ВМЕСТЕ»
HTTPS://VK.COM/UGRAVMESTE

МОЛОДЕЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ ПОЛУЧИТСЯ ЛИ У МЕНЯ?

Главный офис в Москве
Адрес: Подсосенский переулок, д. 5, стр. 1 
Тел. : 8 495 668‑80‑08
Электронная почта: OP@FADM.GOV.RU

Офис в г. Мегионе
Адрес: ул. Заречная, д. 1 
Тел.: 8 (34643) 3‑01‑15 

Офис в г. Нижневартовске
Адрес: проспект Победы, д. 21 
Тел.: 8 (800) 234‑44‑30 (доб. 2).

КОНТАКТЫ:

КОНТАКТЫ:

Направления:
• патриотическое воспитание молодежи
• развитие международного и межрегионального молодежного сотрудничества
• поддержка и взаимодействие с общественными организациями и движениями
• вовлечение молодежи в волонтерскую деятельность
• социализация молодежи, нуждающейся в особой защите государства
• вовлечение молодежи в занятие творческой деятельностью
• формирование российской идентичности, единства российской нации, содей‑

ствие межкультурному и межконфессиональному диалогу
• содействие в подготовке и переподготовке специалистов в сфере государствен‑

ной молодежной политики.

Росмолодежь - федеральное агентство, которое создает равные условиях для са‑
мореализации молодежи из всех регионов нашей страны. Оно является надежным 
партнером государства, служит универсальной платформой для раскрытия талантов.

Фонд развития города «МЫ ВМЕСТЕ» работает с целью повышения качества 
жизни и стабильности в округе через выявление проблем, оказание помощи в нахож‑
дении решений и решении этих проблем. 

Уже на протяжении семи лет фонд повышает качество жизни и стабильности жи‑
телей Югры под девизом: «Помогаем, делаем, решаем, создаем!». Здесь вы сможете 
помогать проводить благотворительные акции, участвовать в культурно‑спортивных 
мероприятиях, проводить мастер‑классы для детей, дарить добро и тепло всем окру‑
жающим!

Перед принятием важного решения всегда одолевают сомнения. Не будем лука‑
вить, что начать делать что‑то новое всегда страшно и волнительно. Никто не знает, 
какой будет в итоге результат. Но и не узнает, если все‑таки не решится и не сделает 
первый шаг. Пусть этим шагом станет волонтерская деятельность. К примеру, в Ме‑
гионе и Нижневартовске работает фонд развития города «МЫ ВМЕСТЕ», учрежден‑
ный депутатом Думы Югры  Алексеем Андреевым.

На сайте вы также найдете календарь предстоящих событий, информацию о грантовой поддержке, истории успеха людей, которые уже попробовали себя 
в проектной деятельности и получили реальный результат.

Совет: регистрация на сайте «Росмолодежь» позволит вам расширить возможности: первыми узнавать о предстоящих событиях, принимать участие в ме‑
роприятиях и проектах, создавать свою историю, показывать свои достижения и др.

РОССИЯ – СТРАНА ВОЗМОЖНОСТЕЙ
HTTPS://RSV.RU/ABOUT/

Тел.: 8 495 198 88 88
Электронная почта: info@rsv.ru

КОНТАКТЫ:

«Россия — страна возможностей» — автономная некоммерческая организация, 
созданная по инициативе президента России Владимира Путина в 2018 году. Через 
проектную деятельность предприниматели, добровольцы, молодые профессиона‑
лы обмениваются опытом, воплощают в  жизнь инициативы, объединяют россиян 
в одну сплоченную команду.

За  небольшой период времени существования организация успела реализовать 
20 проектов. Среди них: мастерская управления «Сенеж», «Профстажировки. рф», 
«Бизнес‑навигатор МСП», благотворительный проект «Мечтай со мной», фестиваль 
«Российская студенческая весна» и  др. Кроме того здесь вы можете подать заявку 
на участие в известных конкурсах: «Лидеры России», «Доброволец России», «Гранто‑
вый конкурс молодежных инициатив», «Абилимпикс».

С целью привлечения активных югорчан к участию в формировании и реали‑
зации государственной молодежной политики в округе с 2004 года работает Моло‑
дежный парламент при Думе ХМАО. В настоящее время действует четвертый созыв 
молодых парламентариев Югры. В его состав вошли 64 молодых югорчанина из 18 
муниципалитетов автономного округа. Каждый из них является неравнодушным 
жителем, который активно занимается общественной деятельностью и стремится 
изменить жизнь своих земляков. Получить более подробную информацию о дея‑
тельности парламента сможем из первоисточника — от члена Молодежной палаты 
Думы Югры, председателя Молодежной палаты при Думе города Мегиона Анны 
Грибинча в рубрике «Человек с Большой буквы».
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В 2019 ГОДУ НА ВЫПЛАТУ 
СУБСИДИЙ МОЛОДЫМ 
СЕМЬЯМ В ЮГРЕ 
НАПРАВЯТ 2,1 МЛРД 
РУБЛЕЙ

Ирина и  Сергей Поляковы из  Ниж‑
невартовска еще  студентами решили, 
что будут вместе всю жизнь. Три года на‑
зад они официально зарегистрировали 
свои отношения. Теперь, кроме чувств 
и двух малышей, их связывает и крепкий 
быт. Супруги купили квартиру в  ипо‑
теку. А  это… Как  говорят некоторые, 
кабала на  всю жизнь. Впрочем, в  Югре, 
как мы выяснили, ситуация иная. Какая? 
Давайте разбираться вместе.

«Я плохо разбираюсь в законодатель‑
стве, работаю обычным электриком. 
Зато Иринка у меня пробивная, выясни‑
ла, что положено в регионе молодым се‑

мьям. Оказывается, немало. Я сам родом 
из  небольшого поселка, что  под  Уфой, 
и  могу сказать: о  некоторых мерах под‑
держки там  даже не  мечтают», — гово‑
рит Сергей. У  семьи небольшая двух‑
комнатная квартира в  так называемой 
Ипотечной долине. За  квартиру ребята 
еще не рассчитались, но особо по этому 
поводу не переживают. «Стоим в очереди 
на  погашение части ипотеки. И, кстати, 
подумываем о рождении третьего ребен‑
ка, пока молодые. Скажу честно: у мно‑
годетной семьи в  нашем округе много 
преимуществ», — добавляет Ирина.

И это факт. В этом году более двух‑
сот многодетных семей Нижневартов‑
ска избавились от ипотеки в один день. 
В их числе и семья Идрисовых. В 2015‑м 
они купили небольшую двушку стоимо‑
стью в 2 млн 750 тысяч рублей. Напом‑
ним, что решением федеральной власти 

многодетным семьям, получившим этот 
статус после 1 января 2019 года, выпла‑
чивается 450 тысяч рублей для  пога‑
шения ипотечного кредита. В  Югре —
эта сумма выше, так как ее рассчитыва‑
ли, исходя из правил, которые действу‑
ют в рамках жилищной программы.

Всего в  Югре свыше 1200 много‑
детных семей навсегда попрощались 
с  кредитом. Средний размер выплаты 
составил 1 миллион 250 тысяч рублей 
на  семью. Правда, у  наших первых ге‑
роев, семьи Поляковых, ситуация иная. 
Они еще  ждут своих выплат. И  сейчас 
поясним почему.

НЕ ОШИБИТЕСЬ
Целевой программе «Улучшение 

жилищных условий населения Югры» 
13  лет. Она была принята в  2006‑м 

и  сразу завоевала популярность. В  ней 
была заложена крайне привлекательная 
для  молодежи подпрограмма — «До‑
ступное жилье молодым». Чтобы стать 
ее участником, требовалось немного: 
жить в  Югре, не  иметь жилья в  округе 
и  за  его пределами; возраст супругов 
должен был быть не старше 35 лет. Вот, 
пожалуй, и  весь список условий. Алго‑
ритм действий простой: берешь ипоте‑
ку, а  рассчитываешься, используя меры 
господдержки, прежде всего, жилищную 
субсидию на  каждого ребенка, которой 
можно было погасить часть ипотечного 
долга.

Понятно, что при таком раскладе чис‑
ло участников росло в  геометрической 
прогрессии, за 13 лет их зарегистрирова‑
но свыше 63 000. Скажем честно: возмож‑
ности регионального бюджета не  всегда 
вытягивали заявленные объемы. И  так 

уж случалось, что некоторые семьи оста‑
вались у разбитого корыта. Поэтому тема 
поднятия возрастного ценза в этой про‑
грамме не  раз поднималась молодыми 
семьями. Но пока конкретного решения 
нет. Сегодня в этой очереди свыше 15 ты‑
сяч молодых семей Югры, более 8 тысяч 
из них заключили сделки.

В  2019  году на  субсидии направлена 
сумма в  2,1 миллиарда рублей. Важно, 
что  с  этого года общую очередь на  по‑
лучение субсидии разделили на  два по‑
тока: деньги выплачивают тем, кто  стал 
участником программы до  31 декабря 
2010  года, и  тем, кто  заявился после 1 
января 2011‑го. В первую очередь, субси‑
дию получают участники, купившие жи‑
лье. Кстати, процесс подачи документов 
за время работы программы стал макси‑
мально удобным и быстрым — докумен‑

ты можно отправлять при помощи МФЦ.
Главным оператором по  реализа‑

ции жилищных программ в  регионе 
по‑прежнему остается Ипотечное агент‑
ство Югры, созданное в 2006 году прави‑
тельством автономного округа.

ЖДИТЕ ПЕРЕМЕН
Сегодня молодые семьи приглашают 

принять участие в  онлайн‑опросе, где 
каждый сможет высказать свое мнение 
о  предлагаемом виде государственной 
жилищной поддержки для  молодых се‑
мей — замене компенсации процентной 
ставки по ипотечным кредитам на суб‑
сидию. Опрос стартовал на портале «От‑
крытый регион — Югра» и  продлится 
до 12 сентября.

Итак, что предлагается? Инициатив‑
ная группа предлагает заменить компен‑
сацию части процентной ставки на иной 

вид поддержки в размере 90 % от остатка 
компенсации. При  этом действующие 
участники программы должны будут 
отказаться от субсидии и от получения 
оставшихся 10 % компенсации, исклю‑
ченных по  достижению предельного 
возраста, — только от  оставшихся 10 % 
компенсации.

Как уверяют разработчики инициати‑
вы, новый вид поддержки позволит улуч‑
шить положение молодых семей, которые 
ожидают субсидии либо утратили такое 
право и получают КПС, и положительно 
скажется на расходах бюджета.

Впрочем, сегодня у  молодых семей 
есть альтернатива ипотеке. Мегионец 
Дмитрий Прохоров уже получил ключи 
от  новой квартиры. Молодой человек 
обзавелся семьей, появился первый ре‑
бенок, но пока жила молодая семья с ро‑
дителями.

«В поселке Высокий появился наем‑
ный дом социального использования. 
До города близко, рядом школа, магази‑
ны — это очень удобно и по деньгам вы‑
годно. Квартира обустроена, хороший 
ремонт, вся техника, заходи и живи», — 
говорит Дмитрий.

И ЭТО ЕЩЕ НЕ ВСЕ!
Сегодня в  Югре уделяется большое 

внимание поддержке семей с  детьми. 
Кроме федеральных, в  нашем округе 
действует 10 региональных мер со‑
циальной поддержки семей с  тремя 
и более детьми, включая компенсацию 
расходов на  коммунальные услуги, 
на  проезд детей к  месту отдыха, оздо‑
ровления и  другие. Ряд мер направлен 
на решение жилищных вопросов — это 
югорский семейный капитал, получе‑
ние земельного участка под  индиви‑
дуальное жилищное строительство 
либо получение социальной выплаты 
для приобретения жилья. Также разра‑
ботаны законодательные инициативы. 
Одна из  них — подарок новорожден‑
ным. По  результатам проведенного 
опроса югорчан, это будет мультикон‑
тентная пластиковая карта «Я  расту 
в  Югре» с  QR‑кодом, празднично упа‑
кованная в  футляр‑шкатулку. С  1 ян‑
варя 2020 года ежегодно более 20 тысяч 
детей станут обладателями такого по‑
дарка.

Еще  одна законодательная ини‑
циатива посвящена преобразованию 
с  2020  года ежемесячного пособия 
многодетным семьям на  ежемесячную 
денежную выплату на  проезд в  зави‑
симости от возраста ребенка и факта по‑
лучения образования. Предусмотрено 
расширение категории получателей этой 
выплаты до достижения обучающимися 
возраста 24 лет. Ежегодно около 100 ты‑
сяч югорских детей смогут воспользо‑
ваться выплатой.

Понятно, что  в  одном материале 
нельзя рассказать обо всех мерах под‑
держки молодых семей. Их действитель‑
но, много. Особенно у  многодетных. 
Но если есть вопросы, задавайте. С удо‑
вольствием ответим.

ЮРИДИЧЕСК А Я КОНСУЛЬТАЦИЯ
Текст: Мария Субботина

ВСЕ ЛУЧШЕЕ ДЕТЯМ
И МОЛОДЫМ РОДИТЕЛЯМ ЮГРЫ

ВАЖНО!!!
По номеру: 8-800-100-66-00 участники жилищных программ

могут получить ответы на все интересующие их вопросы.

ЖИЛИЩНЫЕ СУБСИДИИ ДЛЯ МОЛОДЫХ СЕМЕЙ 
И  МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ В ЮГРЕ С 2006 ГОДА:

29,7 ТЫСЯЧ СЕМЕЙ 
ПОЛУЧИЛИ СУБСИДИИ

37,5 ТЫСЯЧ СЕМЕЙ
ПОЛУЧИЛИ КОМПЕНСАЦИЮ

 ЧАСТИ ПРОЦЕНТНОЙ СТАВКИ

15 ТЫСЯЧ СЕМЕЙ
В ОЧЕРЕДИ НА ПОЛУЧЕНИЕ

 СУБСИДИИ
8 ТЫСЯЧ СЕМЕЙ

УЖЕ ЗАКЛЮЧИЛИ СДЕЛКИ
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«Агора»: Расскажите, что  пред-
ставляет собой Молодежная палата. 
Какие у него цели и задачи?

Анна Грибинча: Прежде всего, Мо‑
лодежная палата — это совещательный 
и консультативный орган при Думе горо‑
да Мегиона, который осуществляет свою 
деятельность на общественных началах. 
Молодежная палата была сформирована 
с целью выявления проблем и интересов 
нашей молодежи, формирования усло‑
вий для повышения правовой и полити‑
ческой культуры, и, конечно, разработки 
предложений по  реализации политиче‑
ских прав молодежи, содействия в созда‑
нии условий для проявления инициатив 
молодежи при формировании и осущест‑
влении молодежной политики в Мегионе. 
Условно в  какой‑то  мере, нашу работу 
можно сравнить с деятельностью муни‑
ципальных депутатов, хотя полномочия 
и возможности у нас, безусловно, разли‑
чаются.

«Агора»: Кто может стать членом 
Молодежной палаты? Что  для  этого 
необходимо сделать?

Анна Грибинча: Молодежная пала‑
та формируется на  период осуществле‑
ния полномочий Думы города Мегиона, 
но мы периодически, когда кто‑то выхо‑
дит из состава палаты, проводим допол‑
нительный набор. Войти в нашу коман‑
ду может практически любой активный 
житель нашего городского округа в воз‑
расте от  16 до  30  лет, выдвинутый мо‑
лодежными объединениями, совета‑
ми и  общественными организациями, 
впрочем, это могут быть и  самовыдви‑

женцы. Главное, вы должны быть моло‑
ды, активны, полны интересных идей, 
обладать эмпатией, и, самое главное, 
иметь большое желание работать у нас. 
Что же молодые депутаты получают вза‑
мен? Во‑первых, огромный опыт пар‑
ламентской работы и  муниципальной 
службы, понимание бюджетного про‑
цесса и многих других вопросов. Во‑вто‑
рых, это хорошая возможность для «со‑
циального лифта» тем, кто  в  будущем 
собирается стать муниципальным де‑
путатом или работать в администрации 
города. Поверьте: умных, активных и на‑
стойчивых всегда замечают и, как  пра‑
вило, отмечают.

«Агора»: Анна, вы являетесь пред-
седателем Молодежной палаты 
при Думе города Мегиона, а также ра-
ботаете главным специалистом аппа-
рата Думы города. Как  вам удается 
совмещать основную работу с  обще-
ственно-политической деятельно-
стью? Много  ли времени вы уделяете 
отстаиванию прав молодежи?

Анна Грибинча: В  Думе я  работаю 
не  так давно, мне здесь очень интерес‑
но, а самое главное — мой руководитель 
готов к моей, так сказать, дополнитель‑
ной нагрузке. Повезло и в том, что нас, 
молодых парламентариев, поддержива‑
ют старшие коллеги — депутаты Думы 
города. Касательно отстаивания прав 
молодежи Мегиона, то  не  помню, что‑
бы они где‑то  ущемлялись. По  край‑
ней мере, с  этими проблемами никто, 
к счастью, не обращался. Так и просится 
удивленный смайлик, если честно. За‑
седания и  рабочие встречи проводятся 
после основной работы, мероприятия 
могут быть и в выходные дни, ну и, ко‑
нечно, если готовятся срочные докумен‑
ты и отчеты, то погружаешься в работу, 
несмотря на часы и календарь.

«Агора»: Какие проблемы больше 
всего волнуют современное поколение?

Анна Грибинча: Это смотря какую 
возрастную категорию рассматривать. 
Вот, допустим, школьники, — это одно, 
у  студентов уже другие интересы, у  ра‑
ботающей молодежи более «взрослые»: 
жилье, карьера, детские сады и  так да‑
лее. Несмотря на  разность запросов 
у этих возрастных групп, мы стараемся 
встречаться со всеми. Например, на по‑
следней встрече, задавались вопросы 
о  возможности самореализации, в  том 
числе о необходимости проведения обу‑ 
чающих семинаров и  молодежных фо‑
румов, тренингов и т. д. Также в послед‑

нее время старшеклассники и студенты 
часто интересуются возможностями 
официального трудоустройства в кани‑
кулярное или вечернее время. Перечень 
проблем и  вопросов для  работающей 
молодежи еще  обширней, ведь любое 
направление касается и нас, и это совер‑
шено логично: жилье для  молодых се‑
мей, благоустройство, здравоохранение 
и многое другое.

«Агора»: Принимаются  ли какие- 
либо меры для их решения?

Анна Грибинча: На  сегодняшний 
день мы хорошо взаимодействуем с  де‑
путатами и администрацией города. Есть 
несколько проектов, которые мы хотим 
реализовать, один из них — форум рабо‑
тающей молодежи. Надеюсь, у нас все по‑

лучиться. Не  могу не  отметить и  важное 
для нас событие. Этим летом между Моло‑
дежной палатой при Думе города Мегиона 
и  Молодежным парламентом при  Думе 
города Нижневартовска, а также Думами 
Мегиона и Нижневартовска было заклю‑
чено соглашение о взаимодействии.

«Агора»: Поделитесь своими плана-
ми на будущее.

Анна Грибинча: Ну, это, пожалуй, 
самый легкий вопрос! Прежде всего, 
реализовать задуманные молодыми 
парламентариями проекты, не  забыть, 
увлекшись депутатской работой, выйти 
замуж, родить ребенка и, конечно  же, 
делать все, чтобы родной Мегион ста‑
новился еще  красивей и  комфортней 
для жизни.

ЧЕЛОВЕК С БОЛЬШОЙ БУКВЫ
Текст: Юлия Ромаз

Фото: личный архив

НЕ БОЙТЕСЬ ДЕЙСТВОВАТЬ,  
ВЕРИТЬ В СЕБЯ И ПРОСТО БЫТЬ 

СЧАСТЛИВЫМ!
Говоря о современной молодежи, разве можно обойти сто‑

роной разговор с  ярким представителем своего поколения? 
Конечно  же, нет. Сегодня гостем рубрики «Человек с  Боль‑
шой буквы» стала жительница Мегиона, молодая, красивая, 
открытая девушка, а еще она — председатель Молодежной па‑
латы при Думе города Мегиона, главный специалист аппарата 
Думы Мегиона. Знакомьтесь — Анна Грибинча

О СЕБЕ
Гороскоп: стрелец.
Хобби: йога и фитнес.
Любимый фильм/книга: зависит от настроения. В последний раз с удоволь-

ствием читала Бориса Акунина «Нефритовые четки», Харпер Ли «Убить пере-
смешника», Михаила Булгакова — цикл «Записки юного врача» и «Мастер и 
Маргарита», хотя в школе я не смогла заставить себя дочитать)).

Мечта: у меня нет одной большой мечты, их несколько, и я больше склоняюсь к 
тому, что надо ставить цели и работать над их достижением, а они могут быть 
самыми разными. Не так давно нашла школьную анкету, которую в младших 
классах было принято давать заполнять подружкам, и вот там, в графе «мечта», 
я написала: стать космонавтом. Космос и сейчас завораживает своей красотой 
и неизведанностью. Надеюсь, исполню свою детскую мечту, хотя бы побывав 
там в роли «космического туриста». 

Секрет успеха: не бойтесь действовать, верить в себя и просто быть счастливым.
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Текст: Юлия Ромаз 

Фото: Дума города Мегиона, личный архив

ЧЕМ ЗАПОМНИЛСЯ АВГУСТ
ОТКРЫЛСЯ НОВЫЙ УЧАСТОК  
ДОРОГИ В НИЖНЕВАРТОВСКЕ

«МАМ, МОЖНО МНЕ 
СКАТИТЬСЯ С ГОРКИ?»

НА ДОСКЕ ПОЧЕТА  
НОВЫЕ ЛИЦА

В рамках национального проекта «Безопасные и качественные 
дороги» в Нижневартовске открылся участок улицы Ленина.

Безопасно ли играть ребятне в Нижневартовске на детских пло‑
щадках? Это  выясняет группа специалистов. В состав экспертной 
комиссии вошли: представители департамента ЖКХ, департамента 
по социальной политике, отдела по организации деятельности ко‑
миссии по делам несовершеннолетних и защите их прав админи‑
страции города, члены Общественного совета по вопросам ЖКХ.

Оказаться на Доске почета населенных пунктов нашей страны 
во все времена было престижно. 

Все больше стран вводят запрет на использование диких животных 
в цирке. Причин тому не счесть: отсутствие у животных условий для 
нормальной физической активности, постоянное состояние хрониче‑
ского стресса, жестокие методы дрессировки, высокая смертность при 
перевозке, да и срок жизни артистов в неволе ограничен.

КАКОВО ЖИТЬ В КЛЕТКЕ 
И БЫТЬ ДРЕССИРОВАННЫМ?

Новая дорога протянулась от улицы Героев Самотлора до улицы Ф. Салманова. 
«Подрядчику удалось завершить работы на  два месяца раньше срока. Изначально 
планировали сдать объект в октябре», сказал заместитель главы города по строитель‑
ству, директор департамента строительства администрации города Виктор Ситников.

Особую важность данный участок дороги имеет для жителей новых микрорайо‑
нов. Помимо дорожного полотна, здесь появились тротуары для пешеходов и велоси‑
педные дорожки. Ездить будет безопасно в любое время суток: вдоль проезжей части 
и пешеходной зоны установили 199 светильников. Не забыли и о проблеме парковки: 
оборудовали 224 парковочных места, среди которых 34 — для инвалидов. Если гово‑
рить об общих цифрах, то за 2019 год в столице Самотлора в рамках проекта планиру‑
ется отремонтировать примерно 17,5 км.

Первым на полосу препятствий вышел поселок Высокий. Там состоялись на‑
стоящие состязания, в которых понадобилось проявить выносливость, меткость, 
выдержку и силу. Участники пробегали дистанцию, демонстрировали навыки 
стрельбы, подтягивались на перекладине, перетягивали канат — в общем, дух не‑
когда было перевести. Далее спортивные действия переместились в Мегион. Здесь 
прошли бы не менее захватывающие забеги, если бы не дождь. Из‑за погодных ус‑
ловий организаторам пришлось сократить программу. Но все же состоялись ма‑
стер‑классы по аэробике, боксу и каратэ, а также турнир по мини‑футболу среди 
мужских команд. К вечеру снова вернулись в Высокий, где прошел турнир по ми‑
ни‑футболу уже среди юных югорчанок. Участие в соревновании приняли команды 
из Мегиона, Нижневартовска и Нижневартовского района.  Устойчивая фраза, что 
«девушки — представительницы слабого пола», была в этот день опровергнута: ка‑
ждая спортсменка, не жалея своих сил, азартно ударяла по мечу и забивала голы. 
Завершением нешуточных игр стало не только дружеское рукопожатие, а еще аро‑
матная пицца от председателя Думы города Мегиона Елены Коротченко и сладкие 
подарки от фонда развития города «МЫ ВМЕСТЕ», учрежденного депутатом Думы 
ХМАО‑Югры Алексеем Андреевым.

Благодаря зоозащитникам приходит конец этим нечеловеческим деяниям. 
Одной из первых стран‑правозащитниц стала Австрия — с 2002 года здесь суще‑
ствует соответствующий закон. К списку борцов за права животных можно отне‑
сти еще  порядка 40 стран. Россию, к  сожалению, пока нельзя причислить к  ним. 
Но и у нас проживает огромное количество неравнодушных людей, которые гово‑
рят от лица животных.

В начале августа в Нижневартовск приехал цирк‑шапито. Его появление вызвало 
массу споров среди горожан. И выяснилось, что такому развлечению здесь не рады. 
Почти 90 % высказались против использования животных в цирках. Да не только 
высказались, а вышли на пикет с лозунгами: «Цирк — это тюрьма», «Цирк — наси‑
лие», «Нижневартовск — против жестокости».

«Я занимаюсь зооареной уже семь лет, и за это время проблема использования 
диких животных в  цирках заметно сдвинулась с  мертвой точки. Никто не  думал 
о  жестокости подобных развлечений, но  сейчас все иначе. Лет через десять нам 
удастся добиться закона о запрете использования диких животных в цирках. Наша 
задача в том, чтобы новых животных не помещали в клетки и чтобы отдали в ре‑
абилитационные центры детенышей цирковых зверей. Население города считает, 
что основу цирковой программы должны составлять гимнасты и клоуны, но никак 
не  дикие животные», — высказала свое мнение участница пикета, зоозащитница 
Валерия Агларова.

Всего в  городе находится порядка 460 площадок, каждую из  которых следует 
тщательно осмотреть на наличие дефектов и неисправностей. Этим‑то и занимают‑
ся ответственные лица с начала весны и до конца августа.

«Отмечу, на детских площадках установлены информационные таблички, содер‑
жащие номера телефонов службы ЖКХ, правила и возрастные требования при ис‑
пользовании оборудования, номера телефонов службы спасения, скорой помощи. 
Если граждане заметили какой‑либо дефект на детской площадке, мы просим со‑
общить об этом в свою управляющую компанию. Специалисты в короткие сроки 
устранят неисправность», — комментирует инженер отдела по организации содер‑
жания и ремонта жилищного фонда департамента ЖКХ администрации г. Нижне‑
вартовска Татьяна Степанова.

От своей бабушки мы могли слышать рассказы о том, что в молодости она была 
«стахановкой» и ее портрет размещали на заветном стенде. Годы прошли, а показате‑
лем трудовой доблести, побед и отличий продолжает оставаться фотография на Доске 
почета. Особую значимость имеет, если заслуги отмечают на городском уровне.

Мегион не стал исключением. С 2010 года на городской Доске почета успели по‑
бывать фото 108 жителей: ветеранов войны, строителей, электромонтеров, деятелей 
культуры, учителей, нефтяников, бухгалтеров — представителей всех специально‑
стей. Тех, кто достиг успеха в профессиональной деятельности или же внес большой 
вклад в социально‑экономическое развитие города. 23 июля Мегиону исполнилось 
39 лет, и по многолетней традиции в этот день у здания администрации состоялось 
открытие обновленной Доски почета.

ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА  
В МЕГИОНЕ

10 августа по всей стране отмечали один из самых спортивных 
праздников — День физкультурника. Мегион и Нижневартовск не 
остались в стороне и показали, на что они способны.
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